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POLÍTICA 
El candidato jugará un rol decisivo para que el PAN gane la gubernatura en las elecciones de 
este año, manifestó el ex alcalde capitalino, Armando Rivera Castillejos. (NC) 
 
Alfredo Botello Montes, secretario de gobierno del Estado, no descarta la posibilidad de 
contender por un cargo de elección popular en las elecciones de este año. Sin embargo dijo 
que aún no lo ha decidido. (EL) 
 
Aunque hay voces que han afirmado querer ir por una diputación federal, como el ex 
gobernador Ignacio Loyola Vera, hay diputados que no se han inscrito pero sí han 
manifestado su interés, como Raúl Reyes y Eric Salas, aseguró el presidente del Comité 
Directivo Estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño. (EL) 
 
Comenzó la afiliación para miembros adherentes del PAN; sin embargo se espera que la 
mayor parte de las personas que los hagan se inscriban después de las elecciones, dio a 
conocer el presidente del Comité directivo municipal del PAN, Ismael Becerra. (NC) 
 
El movimiento Fuerza Nueva del PAN señala mediante boletín  que los aspirantes a 
candidatos deben estar bien identificados con los valores y principios del partido. Deben ser 
personas con experiencia política y honradez a toda prueba, señaló el dirigente de este 
grupo, Alejandro González. (EL) 
 
Entrevista. Horlando Caballero Núñez, líder estatal del PRD señala que a nivel federal 
estuvieron entre primero y segundo lugar y por los problemas han bajado al tercero, mismo 
sitio que ocupan en Querétaro. Reconoce que la ciudadanía ya está cansada de los 
proyectos inviables, la propuesta debe estar basada en lo que quiere la gente. Ayer en el 
informe del congreso la diputada Consolación González Loyola Pérez mencionó a Andrés 
Manuel López Obrador y le chiflaron; eso es una falta de respeto. Debe reconocerse que 
López Obrador es un  líder, pero el PRD es mucho más que eso. En este momento no 
debemos desgastarnos en discusiones acerca el partido en el que se quede, hay cosas más 
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importantes. En Querétaro, el PRD prepara gente y un proyecto viable, así como candidatos 
con buen perfil, para dar un salto. Se buscará primero que coincidan con el proyecto de 
izquierda y trabajar siempre en beneficio de la gente, proponer para el combate a la pobreza, 
dar oportunidades iguales a todos. Las políticas públicas actuelas están mal, pues solamente 
se beneficia a unos cuantos; no hay una propuesta para la gente y por eso crece la 
delincuencia, no hay oportunidades ni salarios adecuados. Cuando se traen inversiones, 
debe crearse también una economía sana, con oportunidades para todos. Admite que hay un 
desgaste político y debe entenderse que los partidos están para ayudar y defender a la 
gente. Se evalúan los mejores perfiles de candidatos; no será un dedazo, sino que todos los 
que quieran ser candidatos son buenos y pueden servir mucho. Están Francisco González 
de Cosío, Norberto Takano, José Carlos Borbolla y se platica con otro posible. Para la 
presidencia municipal se ha hablado con Guillermo Félix, empresario de bicicletas. En 
Tequisquiapan hay tres personas interesadas y se habla con ellas. Considera que el error de 
muchos partidos es que sólo buscan agandallar el poder y es lo que le pasa ahora al PAN; se 
mueven más por intereses económicos y de poder que de servicio. Hay que vivir de nuestro 
trabajo, pero no hacerlo un gran negocio. (EL) 
 
Al hablar sobre las diferencias entre el Congreso y la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, el secretario de gobierno Alfredo Botello, señaló que la administración 
estatal es respetuosa del órgano legislativo y de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, con la que se tiene una sana relación. (MR) 
 
Cabeza. Será el próximo sábado 28 a las 10 de la mañana cuando se lleve a cabo el informe 
del gobernador Francisco Garrido, en el teatro de la república, dio a conocer la oficialía 
mayor. (MR) 
 
LEGISLATURA 
En medio de la inconformidad de los diputados de oposición de la LV Legislatura, por la 
presencia el gobernador Francisco Garrido, únicamente la participación del presidente de la 
directiva, Miguel Martínez Peñalosa, se llevó a cabo el segundo y último informe de 
actividades del poder legislativo. Todos los partidos de oposición se expresaron en contra de 
la actitud impositiva y oscura de los panistas. (EL) 
 
A pesar de las diferencias y disensos en ideas, las seis fuerzas políticas del Congreso local 
han llegado a consensos en beneficio de la ciudadanía queretana, señaló la mesa directiva 
del Congreso local al rendir su informe de actividades. Se resaltó que se han aprobado mil 69 
iniciativas en 2 años. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de no entregar rezago alguno a la siguiente legislatura, los 
diputados del Congreso local acordaron en trabajar las 37 iniciativas pendientes de 
dictaminar, para que salgan adelante antes de que concluya su periodo. (MR) 
 
Cabeza. El diputado convergente, Marco Antonio León Hernández dijo que será a más 
tardar en un lapso de diez días,  cuando presente la denuncia en contra de la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental en los órganos competentes. (EL) 
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SECCIONES 
Juan José Arreola y Teresa Garay comentan que en el 2007 en Querétaro se registraron 8 
mil 938 matrimonios y ese mismo año se divorciaron mil 384. La conformación de la familia, 
ya no es nada más papá, mamá e hijos, hay familias donde sólo es mamá e hijos, en otras 
tienen a los tíos o a los abuelos y otras familias en las que legalmente no están casados pero 
viven juntos. El mayor índice de divorcios en el Estado se da en Jalpan, de cada 100 
matrimonios 41.2 se divorcian, esto tiene mucho que ver con la migración tan alta que hay. El 
matrimonio lo ideo el ser humano para proteger a la familia, a la sociedad y hoy el Estado 
poco ha comprendido que la familia va cambiando. El estado debe proteger a la familia 
donde sólo está la mamá con los hijos, pues si no, no le alcanza el tiempo a educar a los 
niños y de ahí pueden surgir los problemas de delincuencia juvenil y otros conflictos. La 
legislatura no ha legislado para entender las familias actuales. (MR) 
 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El día de hoy, el gobernador Francisco Garrido y el presidente Felipe Calderón Hinojosa  
se reunirán en los Pinos para hacer oficial la instalación de la empresa ITR en Querétaro, del 
sector aeronáutico que invertirá en la entidad 388 mdd y generará alrededor de 800 empleos, 
dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (NC) 
 
Cabeza. Será este viernes cuando el gobierno federal y el de Querétaro, den a conocer de 
manera oficial que la empresa española ITR invertirá 385 millones de dólares para la 
fabricación de turbinas. La Secretaría de Desarrollo Sustentable dijo que se generarán 800 
empleos en un mediano plazo. (MR) 
 
Cabeza. Una empresa de autopartes podría cerrar en estos días, pero corresponde a la 
misma empresa dar a conocer los detalles. Sin embargo es sólo una de las 600 que operan 
en la entidad, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. 
(EL) 
 
Cabeza. Confirma la Secretaría de Desarrollo Sustentable que una empresa del sector 
automotriz cerrará este año, su titular Renato López, aseguró que hay que esperar a ver 
como evoluciona el sector económico en este primer trimestre. (MR) 
 
Cabeza. La empresa Clarión recortará 400 empleos en Querétaro, anunció el Delegado de la 
Secretaría de Economía, Manuel García Quintana. En contraparte sostuvo que Samsung 
realizará contrataciones de personal. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno federal aportará cerca de 2 mil mdp con la intención de apoyar a las 
empresas y apoyar pros técnicos o el despido de empleados durante esta temporada, como 
parte del plan anticrisis del presidente, aseguró Manuel García Quintana, delegado de la 
Secretaría de Economía. (EL) 
 
Querétaro está considerado como uno de los principales estados de mayor apertura y 
promoción de los negocios de franquicias. Se estima que para el 2020 este modelo pueda 
alcanzar el 90% de las empresas establecidas, dijo Alejandra González Tostado, 
Presidenta de la CANACO, durante el arranque del programa de incubación de franquicias. 
(EL) 
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Cabeza. En el marco del seminario “Desarrollo Social de Franquicias” organizado por la 
CANACO, se dio a conocer que cerca de 220 establecimientos de franquicias hay en 
Querétaro y generan cerca de 4 mil empleos. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro ocupa el octavo lugar entre las entidades del país con más franquicias, 
indicó Carlos Roberts Ávalos, presidente de la Asociación Mexicana del ramo, dijo que 9 de 
cada 10 negocios de este tipo, sobreviven los primeros 2 años. (MR) 
 
El mes de enero no fue muy favorable respecto al año pasado, pues hubo un decremento de 
5% en las ventas; sin embargo se espera que las cosas mejoren en los próximos meses, dijo 
la presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado. (EL) 
 
Cabeza. La CANACO prevé que el sector comercio incrementará sus ventas en un 10% este 
fin de semana, con motivo del día del amor y la amistad. (MR) 
 
El proyecto de Sanfandila aún no se ha podido concluir, a pesar de que la inmobiliaria ha 
pagado el 90% de la propiedad. Sin embargo, por los intereses para el estado es el mejor 
negocio, pues todavía falta por pagar 29 mdp más aparte 40 mdp más por intereses, dijo el 
oficial mayor del gobierno estatal, Luis Miguel Sánchez Canterbury. (EL) 
 
Cabeza. Cerca de 60 mdp adeudan los empresarios de la inmobiliaria Sanfandila al gobierno 
del estado, así lo reveló el oficial mayor Luis Miguel Sánchez Canterbury, quien dijo que el 
asunto fue turnado al jurídico. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Este jueves se llevó a cabo el tercer Congreso Trinacional de estándares para 
nanotecnología en las instalaciones del Centro Nacional de Metrología, en donde se busca 
presentar avances sobre proyectos que apoyen al progreso del país, señaló el CONCYTEQ. 
(MR) 
 
Cabeza. En el país hay 146 bachilleratos para estudiantes con discapacidad y uno de ellos 
está en Querétaro, así lo informó Norma Villanueva Zurita, asistente de la representación 
de educación media superior en el Estado. (MR) 
 
MUNICIPIOS 
Más de 16 mdp invirtió la Secretaría de servicios públicos capitalina en el borrado de graffiti, 
en la zona de monumentos históricos y edificios públicos, la mayoría de estas acciones 
fueron realizadas en las delegaciones Felipe Carrillo Puerto y Josefa Vergara y Hernández, 
informó su titular Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo a datos de la Secretaría de gobierno municipal, la campaña de 
exhumación de restos áridos con temporalidad vencida, arrojó como resultado 315 fosas 
desocupadas en los panteones públicos. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora las autoridades entregaron apoyos del programa alianza 
municipalizada en la comunidad de Purísima de San Rafael, en donde se invirtieron medio 
millón de pesos y se beneficiará 20 hectáreas. (MR) 
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Cabeza. La Secretaría de servicios públicos de Corregidora, dio a conocer que dentro del 
programa Imagen Urbana, se ha logrado limpiar más de 300 lotes baldíos. (MR) 
 
Cabeza. Será en marzo cuando las autoridades de Corregidora  comiencen con la 
construcción del edificio que albergará los juzgados cívicos en esa demarcación. La inversión 
será de 2.5 mdp. (MR) 
 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. 80 personas entre médicos, enfermeras y gente relacionada con el sector salud, 
acudieron al hospital del Sagrado Corazón de Jesús para conocer el documento Dignitas 
Personae. Entre los puntos que este escrito contiene, son la procreación y la manipulación 
de los embriones. (MR) 
 
Vía telefónica. Rodolfo De Mucha Macías anuncia que el IMSS puso en marcha  la 
Coordinación de control técnico de insumos, de la que él es titular y que surge para tener un 
mejor estándar de calidad en los medicamentos. Se analizarán los medicamentos y se harán 
muestreos aleatorios, para verificar que las medicinas tengan la mejor calidad. Este control 
podrá dar mayor seguridad a los derechohabientes, incluso mayor a la que existe en las 
farmacias en general. Esto será en beneficio de la mitad de la población del país, alrededor 
de 50 millones de mexicanos, que son atendidos por el IMSS. Esto se hizo hace muchos 
años con buenos resultados y los dictámenes eran incluso usados en otros países. (EL) 
 
LABORAL 
El Tribunal de Conciliación y Arbitraje del Estado informó que el próximo 16 de febrero se 
llevará a cabo el recuento de votos para conocer quien tiene la titularidad del contrato 
colectivo de los trabajadores sindicalizados del municipio de San Juan del Río, informó el 
presidente del Tribunal, Jesús Lomelí Rojas. (MR) 
 
Cabeza. De noviembre a la fecha se han perdido 5 mil 400 empleos en el Estado, de los 
cuales mil 400 se concentran en 13 empresas, así lo resaltó el secretario general de la CTM, 
Jesús Llamas Contreras. (MR) 
 
Cabeza. Hasta el momento la CTM tiene un listado de 5 mil 400 trabajadores que han 
perdido su trabajo en lo que va de noviembre del 2008 a febrero de 2009, la mayoría de ellos 
en el ramo automotriz, aseguró el líder de la CTM, Jesús Llamas Contreras. (EL) 
 
Cabeza. La Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, se declaró en 
contra del programa denominado Retiro Voluntario, ya que las plazas de los trabajadores que 
se acogen a él se pierden, además de que las liquidaciones no son justas. (MR) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Los secretarios de educación Guadalupe Murguía, de gobierno Alfredo Botello y el 
subsecretario de gobierno Felipe Urbiola Ledesma, coincidieron en manifestarse en contra 
de la propuesta del ex presidente Ernesto Zedillo de legalizar la marihuana. (MR) 
 
El estado no debe ser negligente y no combatir el consumo de marihuana, acción que de 
antemano se sabe, causa daños a la ciudadanía y legalizarla no es una solución, dijo el 
Secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve. (EL) 
 
En lo que va de febrero se han realizado 40 detenciones por posesión de drogas en el 
municipio de Querétaro, informó el Secretario de Seguridad Pública municipal, Armando 
Sánchez Estrada, quien negó que la legalización de la marihuana sea una solución viable. 
(EL) 
 
Cabeza. El próximo martes el gobernador Francisco Garrido, pondrá en marcha el nuevo 
edificio de la Dirección de Investigaciones del Delito en compañía del procurador Juan 
Martín Granados. (MR) 
 
La Comisión Estatal de los Derechos Humanos ya podrá intervenir en caso de discriminación 
y malos tratos en instituciones particulares, por lo que habrá supervisión permanente a estas, 
para evitar que haya violaciones a los derechos de las personas, aseguró el presidente de la 
Comisión, Adolfo Ortega Osorio. (EL) 
 
Cabeza. La Comisión Estatal de Derechos Humanos ha recibido denuncias de familiares de 
personas que han ingresado a centros de desintoxicación conocidos como Anexos, en los 
que se han violentado sus garantías individuales. (MR)  


